

# 20 voces del Biobío proyectan claves de la economía regional

Tres candidatos presidenciales formaron parte del encuentro Impulsa 2025.

Cristian Aguayo Venegas  
 cronica@estrellaconce.cl

La séptima edición de Impulsa, organizada por CPC Biobío, reunió este año a más de 800 invitados en el corazón industrial del sur de Chile, consolidándose como el principal encuentro empresarial de la región. El evento se centró en proyectar estrategias para una región y un país más competitivos, sostenibles y con liderazgo territorial, mediante la discusión de experiencias na-



CANDIDATOS PRESIDENCIALES SE FUERON CON SUGERENCIAS PARA SUS AGENDAS DESDE EL BIOBÍO.

cionales e internacionales. En la instancia se destacó la participación de autoridades, expertos y tres candidatos presidenciales.

La jornada incluyó cuatro paneles de conversación. El primero contó

con Ernani Polo, secretario de Desarrollo Económico de Río Grande do Sul (Brasil), y Sergio Giacaman, gobernador regional del Biobío. Ambos analizaron la situación actual de la industria en diversos sectores y los desa-

fíos al 2050, además de intercambiar experiencias sobre políticas públicas exitosas en el sur de Brasil para atraer inversión privada. Durante este bloque, ambas regiones firmaron un acuerdo de colaboración, orientado a



**Confianza en un 2026 de crecimiento e inversión para la región del Biobío**

“Tengo la impresión de que vamos a tener un mejor 2026 que lo que ha sido este 2025. Nadie discute que hay que crecer como país, que el desarrollo es la respuesta para mejorar la calidad de vida de quienes vivimos en el Biobío. Por lo tanto, se va a abrir un camino de convergencia, de generar mejores espacios para inversión y para crecimiento. Eso hará que el mercado se flexibilice, lo interalice y empiecen a ocurrir nuevas inversiones”.

Álvaro Ananías, presidente de CPC Biobío

## Llamado al sector productivo para revitalizar a la zona

“Estamos en un momento crítico y mi interés es provocar al sector productivo, al sector privado para ser más irreverentes con Santiago y, particularmente con el gobierno. Creo que es necesario poder tensionar esa conversación de buena manera para poder obtener cosas para nuestra región. Espero un sector productivo irreverente, capaz de movilizar a nuestra región para volver a ser lo que era, el motor productivo de nuestro país”.



Sergio Giacaman, gobernador regional Biobío

fortalecer el desarrollo económico y la competitividad regional.

El segundo panel reunió a Alberto Mayol, sociólogo y analista político, y Teresa Marinovic, licenciada en Filosofía, quienes abordaron el momen-

to político actual en Chile, analizando los desafíos institucionales y sociales que enfrenta el país.

El tercer bloque, uno de los más destacados, se tituló “Chile Puede Volver a Brillar” y contó con los economistas Óscar Lande-

## Reactivación del sector forestal, clave para el desarrollo del Biobío

“En 2026 veo al Biobío en un proceso de reactivación de sus distintos sectores productivos, entre ellos el forestal. Hoy este sector enfrenta desafíos importantes, pero también oportunidades concretas: reimpulsar las plantaciones y avanzar en planes de recuperación de suelos afectados por incendios, entre otros. Si logramos pasar de las propuestas a la acción, el Biobío puede reafirmarse como un polo de desarrollo clave para Chile”.



## Proyectos estratégicos impulsarán empleo y diversificación

“La Región del Biobío se encuentra en una etapa decisiva, con proyectos estratégicos

que marcarán su desarrollo, existen posibilidades de crecimiento en el área de infraestructura, industria e innovación. Iniciativas como el tren trasandino, Huachipato 2.0, la construcción naval, el distrito de innovación, la minería de tierras raras y desarrollo de CAP, representan una oportunidad concreta para generar empleo y diversificar nuestra economía”.

Martín Zilic, presidente de Corbiobío

## Hay que potenciar la multimodalidad y la logística regional

“Esperamos que el año 2026 se pueda seguir potenciando la integración con las regiones del centro sur de Chile y la provincia argentina de Neuquén. Que se concreten avances en los proyectos de infraestructura de última milla a puertos y se continúe desarrollando la multimodalidad de la cadena de comercio exterior. Todo ello para



seguir consolidando a la Región del Biobío como capital logística portuaria del cono sur”.

Cristian Wulf, gerente general de Puertos de Talcahuano



Ignacio Lira, gerente de asuntos corporativos CMPC



## Innovación y colaboración público-privada como gran motor

“El 2026 será un año desafiante para la Región del Biobío, marcado por la necesidad de adaptarnos a un entorno económico exigente. Sin embargo, vemos con optimismo que, a través de la innovación, la inversión en I+D y la colaboración público-privada, estos desafíos pueden convertirse en oportunidades para fortalecer a nuestras pymes, generar empleo y proyectar al Biobío como un polo de desarrollo e innovación en Chile”.

David Fernández, gerente de CIDERE Biobío

## Diálogo social permitirá repunte económico y concreción de proyectos

“Visualizamos que, mientras mantenemos el diálogo social entre los sectores empresariales, los gremios, el gobierno regional, el gobierno central —sea cual sea— y las organizaciones sindicales, en torno, por ejemplo, al Plan de Fortalecimiento Industrial, vemos con buenos auspicios un 2026 donde la economía regional repunte, se empie-



cen a concretar algunos proyectos y la estructura habilitante que debe proveer el Estado comience a notarse”.

Iván Montes, vocero de la Mesa Defensa del Empleo



## Conyuntura política influirá en la proyección para el 2026

“Son varios factores los que van a influir, partiendo por la coyuntura política. Particu-

larmente nuestra región ha sido duramente golpeada por los retrasos en las inversiones, condicionadas por el engorroso otorgamiento de permisos, lo cual está afectando al empleo. También ha sido complejo lo del cierre de Huachipato y las discusiones relacionadas con la Industria Pesquera, que se han traducido en erradas decisiones legislativas”.

José Miguel Stegmeier, presidente de Socabío